

## 特集 コロナ禍 自死の苦悩に耳を傾ける

2020年の自殺者は2万919人と前の年より750人増え、リーマンショック直後の2009年以來、11年ぶりに増加に転じた。特に自立つなが女が性の増加。この問題を私たちが抱くように受け止めなければいけばよいか、自死の苦悶を感じる人の声に耳傾け、心の盾をつくし続ける認定特定非営利活動法人京都自死・殺相談センターSototo代表の竹本了悟さん（奈良県葛城市・西照寺住職）に執筆してもらつた。

## 若い女性に大きな 負担を強いる日本

環境は敵<sup>さき</sup>を増していくからです。しかし、そのことを前提としつつ、みんなも幸せに生きていける関係性<sup>かんけいせい</sup>は築けるのではないかと考えています。

## あなたの幸せに 絶対必要なのは？

ここで突然ですが質問で  
。あなたの幸運を絶対に必

たものは何ですか？ お金  
でしょうか？ 確かにお金は

に慣れています。幸せな人も不幸な人もいます。ですからお金

いろいろな答えがあると思  
う。私は、周りの人たち

の温かなつながりだと考  
えています。お互いに大切だな

がいくつもあり、自分の本を語り、それを受け入れて

ことが幸せなのではないかと思うのです。

安心して歎息短く生き  
る事で死んでゆく

温かく接してくれて、自分の  
想いを大切にしてくれれば、

「然に感じ、安心して居心地よく生きる」ことができます。

# コロナ禍 世界が大きく変化している今

周りの人たちとの温かなつながりを

もし死にたいほどに追いつめられているならば  
S o t t oにつながってください

## 苦悩抱えた方の 心の居場所づくり

Sottoは、自死の苦惱を抱えた方の心の居場所づくりをしています。自死の苦惱とは、死にたい気持ちがある

誰かの温もりで  
孤独感は和らぐ

Sottoは、自死の苦悩を抱えた方の心の場所づくりをしていて、死の苦悩へと向かう道筋を示す。死の苦悩とは、死にたい気持ちがあることによる、友人など大切な人を自己で亡くすことによるさまざまの苦悩です。

具体的な居場所として、死にたい気持ちを抱えた方に向けて、「金曜日と土曜日の夜間の電話相談窓口」、Webサイトから受け付けのメール相談窓口、「お寺に集まってご飯を食べたり語らったりする「ねでのんの会」、スタッフおススメの映画をあらわすしながら鑑賞する「見るボックスシネマ」を行っています。

大切な人を自己で亡くした方に向けては、Sottoタインというスタッフとお話しする場を提供しています。

私たちSottoは、死の苦悩の根底には、絶望的な孤独があると考えています。その孤独が突きつけられるところは、「みみづて」、「みみしきたがない」、「誰にも本家の自分をわかつてもら

一方、たとえ「死にたい」と思ったとしても、誰かの温もりを強く実感することができれば、その孤独感は幾分か和らぎます。あなたがみまくして仕方がない時、どうすればよがみみしきは和らぐのでしょうか。  
きっと、誰かがそつとそばに居てくれて、あなたの凍えるようななましい気持ちをぎゅっと柔らかく、大切に抱きしめてもらえないならば、すいぶんとそのさみしさも和らぐと思います。死にたい気持ちにも、同じことが言えます。人は他者との温かなつながりを心から感じることができれば、しば

---

## 誰かの温もりで 孤独感は和らぐ

Sotto ひとりぼっちにしない  
認定特定非営利活動法人 京都自死・自殺相談センター

京都自死・自殺相談センターS o t t oは、生きづらい思いや死にたいなどの悩みを抱える方の声に耳を傾けたいと願うボランティアと、その活動を支援する多くの方々の協力によって、2010年に設立された民間団体。本山・本願寺派総合研究所内に事務所を置く。活動の詳細はホームページ <https://www.kyoto-isc.jp/>

■電話相談 毎週金・土曜日 19:00~25:00  
**☎ 075(365)1616**  
 ■メール相談 S o t t o ホームページから



竹本 了悟 さん